

LES INDISCRÉTIONS DE LA RÉDACTION



NOMINATION

Le sénateur Grand va juger... le ministre de la Justice

Juger le ministre de la Justice, ce n'est pas banal. C'est pourtant ce qui attend le sénateur de l'Hérault Jean-Pierre Grand, qui vient d'être désigné par ses pairs juge titulaire de la Cour de justice de la République. Créée en 1993, celle-ci est la juridiction compétente pour les crimes ou délits commis par les membres du gouvernement dans l'exercice de leurs fonctions. Elle a déjà prononcé un jugement à l'encontre de huit ministres et deux secrétaires d'État. Beaucoup de relaxes mais aussi des condamnations, dont Charles Pasqua en avril 2010. Le prochain ministre attendu à la barre est le Garde des Sceaux, Éric Dupond-Moretti, jugé pour prise illégale d'intérêts du 6 au 17 novembre. Un procès que Jean-Pierre Grand... se refuse évidemment à commenter, maintenant qu'il a prêté serment.

● PARITÉ ET SOLIDARITÉ

Politique et humanitaire sont intimement liés dans le drame que vivent des milliers de personnes, qui prennent tous les risques pour fuir leur pays, notamment sur des embarcations de fortune pour traverser la Méditerranée. Pour continuer à alerter sur cet enfer, et en particulier sur celui de nombreuses femmes émigrant seules, la vice-présidente du Parlement de la mer, présidente de l'Observatoire régional de la parité Occitanie, Geneviève Tapié, ouvrira ce mardi à partir de 10 h la conférence Méditerranée, la solidarité face à l'urgence humanitaire, au Salon du littoral. Elle sera accompagnée de Bérengère Matta, de l'association SOS Méditerranée. Le salon professionnel se tient les 24 et 25 octobre au parc des expositions de Montpellier.

● TRAIN : LES ÉLUS RÉGIONAUX VALIDENT LA COMMANDE DE 11 RAMES

L'achat de onze nouvelles rames Regio2N vient d'être validé par la commission permanente du Conseil régional d'Occitanie. Elles seront destinées au réseau de TER lio. Quelque 142 M€ sont consacrés à cet investissement, qui permettra de faire rouler des automotrices Alstom plus économes en énergie et fabriquées avec des matériaux recyclables. La Région prévoit 18 rames Regio2N à terme.

L'info à suivre

Les Écologistes : nouveau nom pour un nouveau départ

POLITIQUE

En 2024, Europe Écologie-Les Verts vise à un « élargissement », pour associer le plus grand nombre à ses combats. Et agrandir son électorat.

Vincent Coste

vcoste@midilibre.com

Tout changer pour que rien ne change ? La phrase extraite du *Guépard*, le roman de Lanquar, régulièrement mise à toutes les sauces, convient-elle pour résumer la convention nationale « de refondation » d'Europe Écologie-Les Verts, le 14 octobre dernier à Pantin ?

« On bricole mais on ne change rien en profondeur », semblait acquiescer un parlementaire du parti, récemment et anonymement, dans les colonnes du *Figaro*. Un avis pas forcément, ni unanimement partagé.

En effet, cette convention, selon le souhait de Marine Tondelier, la secrétaire nationale d'EELV, ambitionnait de marquer la première étape d'une transformation majeure du parti. Où il est désormais beaucoup question « d'élargissement ». Sont concernés les méthodes, les objectifs, les thématiques et la base d'adeptes, sympathisants compris, pas seulement les militants. Peut-être aussi pour oublier, ou éviter de répéter, nombre de po-

lémiques nées de déclarations de figures majeures du parti (les maires de Bordeaux, Lyon ou Poitiers, Sandrine Rousseau), à propos de sujets parfois improbables (les sapins de Noël, le barbecue, le Tour de France, le rappeur Médine). Des propos sur lesquels cadres et élus passent beaucoup de temps et d'énergie à s'expliquer et à se justifier.

Un nouveau nom, mais pas pour tout de suite...

« Nous nous sommes réinterrogés sur la façon d'associer le plus grand nombre aux thèses écologistes, avec des sympathisants davantage associés au processus », nous expliquait vendredi le montpelliérain Manu Reynaud, élu EELV à la Ville, adjoint au maire et président du groupe écologiste.

Avant de compléter : « Les modalités de participation diffèrent aujourd'hui. Nous ne sommes plus à l'époque du "On s'encarte". Il y a une volonté d'incarner une nouvelle étape, même s'il ne faut bien sûr pas se montrer dépréciatif avec les militants encartés. Mais l'idée reste d'associer le plus grand nombre à la cause. » Et, partant,



Marine Tondelier porte le nouveau nom sur les fonts baptismaux. MAMPPP

de gagner des électeurs au-delà des centres-villes des grandes métropoles, dans les campagnes comme dans les quartiers de banlieues.

Manu Reynaud en convient : « On sait où sont nos forces actuellement, mais notre message s'adresse à tous. Nous sommes quand même les plus grands amis et défenseurs des territoires, de la ruralité, nous sommes les meilleurs alliés du vivant. Nous le montrons, par exemple à Montpellier, avec les politiques que nous menons sur l'alimentation, sur l'eau, sur l'énergie. L'impact est là. Et, non, nous ne nous adressons pas seulement aux plus aisés. On peut expliquer et assumer la complexité. »

À partir de là, ne reste plus qu'à

changer de nom. Ce qui est acté. Enfin, presque. Disons qu'Europe Écologie-Les Verts sera rebaptisé Les Écologistes en février 2024, une fois que les militants auront entériné par un vote cette nouvelle appellation. Mais, nuance, les deux noms co-existeront jusqu'en juin, c'est-à-dire jusqu'au terme de la campagne pour les élections européennes.

Pas forcément très clair ni lisible, pour imposer une nouvelle identité. Manu Reynaud ne s'en formalise pas plus que ça : « De toute façon, quand on parle de nous, tout le monde dit les écologistes, non ? Et puis Les Écologistes, ce ne sera pas le nom d'un nouveau parti, mais une bannière derrière laquelle se fédérer. »

MIDI OLYMPIQUE

LE SEUL JAUNE QUI VOUS PERMETTRA D'Y VOIR PLUS CLAIR.

SUIVEZ TOUT LE RUGBY, JOUEZ AVEC NOUS SUR TOUS LES TERRAINS!

Matches en direct, bilans, pronostics, émissions, interviews exclusives...

Dans le journal, sur rugbyrama.fr, sur l'application, à la télé, sur les réseaux sociaux ou en podcasts, ne ratez aucune info pour une immersion totale dans la compétition.

MIDI OLYMPIQUE

PASSEURS D'ÉMOTIONS DEPUIS 1929

RUGBYRAMA



viàOccitanie

La chaîne avec un accent



Flashez-moi et découvrez toutes les offres MIDOL

